# CURRED NACIONA

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 3999

JUEVES 3 de Agosto de 1933

& Empresa fundada en 1911



# A la Reina de los Angeles

Salve, oh Reina de Cartago, adorada, de tus hijos escucha el clamor; nuestra dulce Patrona aclamada, Tuyo siempre será nuestro amor.

Dulce Madre a tus plantas llegamos, con filial entusiasmo y halago, y permite tu frente ciñamos como Reina gentil de Cartago

Es la ofrenda muy pobre e indina, muy humilde el tributo y el don; pero acéptalos. Roina D'vina, como efluvios del fiel corazón.

Con estrellas y lirios tejida te brindamos corona de amor; las estrellas son luz de tu egida, y los lirios tu mismo candor,

Oh, quisiéramos darte una palma, una palma de egregia esbeltez, que en los mustios vergeles del alma cardos, espinas solo hay y aridez!

Y la que hoy te ofrendamos gozosos es memoria de amor y de afán; de los angeles que en días gloriosos fue a posarse en el igneo volcán.

El que enferma, el que sufre, el que llora, a ti vuelve anhelante el clamor; y con tierna mirada al que implora, le das vida, esperanza y amor.

Que en las penas y embates del alma de pasiones incendio voraz, tu piedad nos devuelve la calma, y los Angeles la dicha y la paz.

JOSE T. PAGANI M.

## Fue muy hermosa la fiesta Salesiana

Yo quisiera que en cada localidad al lado de la Iglesia y de la escuela pública, hubiera un plantel salesiano.

Prof. L. Felipe González (Presidente del Patronato Nacional de la Infancia).

Dia primaveral fue el dominfuimos a Cartago para acep tar el homenaje que nos brindaba el muy querido Padre Hugo Lunati, Director del Hospicio de Huérfanos y Escuela Profesional.

Alcanzamos el final del oficio de las 8 horas. La capillita cuajada de fieles y con hermo-80 canto coral muy bien dirigido,

A las 9 horas, una vez salugo. y por eso aprovechandolo dado al P. Director vimos lle- de la capital. gar los comisionades, todos obreros de los rames de zapateria, sastreria, tipografia, carpintería, ebanisteria y mecánica, que son los oficios que alli se enseñan,

> Los examinadores se constituyeron en cada taller y con rigurosidad hicieron el interrogatorio y las pruebas. To- Prensa Libre, de La Hora y de

dos los muchachos están bien preparados y las obras exhibidas prueban el afán de los maestros del Instituto.

Los vestidos confeccionados. los zapatos, los impresos y los muebles nos causaron verda. dera satisfacción.

En arte tipográfico el esfuerzo es enorme y el taller presenta un hermoso aspecto que quizás no sea en ninguno

En ebanistería el avance es mucho y el técnico Sr. Urguellés se mostró muy satisfe

#### Un almuerzo cordial

A las 10 y 30 llegaron los periodistas de La Tribuna, del Diario de Costa Rica, de la Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

:- Apartado de Correos 111 -: Oficina: IMPRENTA CARTIN Suscripción mensual: 6. 1.00 Número suelto: diez centimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

este Correo Nacional. que at fin y al cabo es el decano, contra lo asegurado por allí.

Presidian el Sr. Presidente del Congreso Licdo, don Ar u ro Volio, que al mismo tiempo lo es de la Junta del Hospicio de Huérfanos y don Luis F. González Presidente del Patronato de la Infancia y su Secretario el Dr. Padilla.

También estaba el Sr. Gobernador, gran amigo de los Salesianos.

Eran como 40 los asistentes, pues al lado de los intelectuales periodistas, tuvimos la honra y la dicha de tener a los obreros como los Hermanos Smith don Juan Arias Romero, don Alberto Brenes, don José Urguellés y otros más, tanto de esta capital como de Cartago.

### El menii y la banda

Admirable el almuerzo servido con toda gentileza y cariño, sin gran protocolo.

Durante la fiesta la Banda Salesiana probó sus buen ga nados méritos con música clásica y con verdadero empeño de agradar, por lo que mucho la aplaudimos.

#### Las vehementes palabras dei Padre Hugo

Mucho nos agradó la frase cariñosa del Padre Lunati. Expuso cómo agradecia la presencia del Profesor González en su carácter de representante oficial y expuso que su labor estaba allí sujeta al análisis. Sus palabras terminaron con una invocación cariñosa a Costa Rica, al final de las cuales probó como realmente se prueba el cariño a sus alumnos y al país con lágrimas de intima satisfacción.

Fue aquel minuto un instante impresionante para la concurrencia, pues ese salesiano lo es de todo corazón y se hace querer

de sus niños. Basta decir que allí no hay castigos.

#### Dos discursos

El del Lic. Volio, hermoso, cuajado de altos conceptos, como siempre lo hace y sirvió para esbozar la labor hecha.

El del Profesor González corto, pero sentido y probó que llegaba allí bien animado y que la labor le satisfacía mucho deseando que los servicios salesianos se agrandaran en todo el país.

#### La prensa

A nombre de los periodistas contestó el caballero don Joaquín Vargas Coto, que estuvo muy feliz en su saludo. También habló el señor Revollo Samper, cronista del Diario de Costa Rica, que nos dijo que en Venezuela había sido alumno salesiano. También hizo un discurso don Guillermo Tristán, para dedicar un recuerdo a los fundadores del Colegio.

#### La exposición

A las 2 de la tarde el público invadió los salones para ver los trabajos.

Damos nuestro agradecimiento al Padre Lunati por los honores que nos dispensó y lo felicitamos por su gran labor de este año, así como a sus colaboradores y a sus alumnos. Fue una hermosa fiesta que hará eco en los anales de la gran obra de don

#### Función teatral en Heredia

#### A beneficio de la Casa Cural y del "Comedor de don Bosco"

Mañana, a las 3 de la tarde se realizará en el Salón de Actos de la Escuela Normal una importante función teatral,

El Director del Colegio Salesiano de Cartago, Presbo Lu.

(Pasa a la Página CUATRO)

# EDISON MAZDA

Alta Calidad



Alumbrado Perfecto

### Producto de la GENERAL ELECTRIC Co.

The Costa Rica Electric Light & Traction Co. Departamento Comercial, Distribuidores

# CLASES DE CRISTIANOS

Como hay trajes, calzados y peinados para todos los gustos, así podríamos decir que hay cristianos para todos los gustos imaginables. Sólo que, como hay gustos muy estrafalarios, así también hay clasos de cristianos que son el acabose de toda extravagancia.

'Hay cristianos de todos los días", es decir, hombres y mujeres que todos los días cumpleu la

ley de Jesucristo.

"Hay cristianos semaneros': éstos se contentan con ser cristianos media hora cada semana, la media hora de la Misa.

'Hay cristianos añeros'': éstos se contentan con cumplir cada año con la Iglesia, o sea, con llenar las apariencias y ver de acallar los gritos de su conciencia alborotada.

"Hay cristianes de solo nombre": éstos son cristia-

nos sólo por el bautismo, pero en sus obras tienen tanto de cristianos como yo de turco.

"Hay cristianos de conveniencia': éstos miran la Religión únicamente como resorte que les abra algunas puertas y algunos bolsillos.

Sólo la primera clase de cristianos es auténtica:

A los demás tengo que decirles al oído una palabrita. Es la siguiente:

En el juicio se nos preguntará: -¿Fuiste cristia-100?

-Sí, por la gracia de Dios.

-Cuánto y dónde?

¡Ay de los que no puedan responder que "siempre y en todas partes".

Será dichoso el cristiano que cumpla con ese nombre. Pero ¡desgraciado el hombre que ese nombre lleve en vano!

### 

Los aficionados de la Fotografía

obtienen los mejores retrates con materiales

## DAGEA

CAMARAS - PELICULAS - PLACAS - PAPELES y demas útiles a los precios más favorables en la

LIBRERIA LEHMANN

Lehmann & Cia. S. en Co.

cado un punto de partida para cada país la autonomía de la Uuna serie de conflictos posterio-

Los buenos catedráticos no encuentran entonces colegas que los respalden al querer imponer disciplina y los malos se cuidan de equilibrarse en medio de profundas reverencias al Ministro tudios. reinante. Todos los buenos elementos universitarios piden en

niversidad para entregarla a sus verdaderos dueños; el Estado seguirá proveyendo en la parte económica cuando así lo exija la economía nacional pero no se le permitirá que cobre el interés usurario que ha hundido los es-

ESTHER

### Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y elétricos. Oficina constantemente atendida en Heredia. - Teléfono númere 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

# RESUMEN DE ARTICULOS

(Se refieren al próximo Congreso de estudiantes católicos)

política y a dar participación en

La juventud se ha dado cuenta a separar sus actividades, de la de la importancia que tiene el reunirse para formar en un haz los programas de vida de acción de los diferentes grupos de jóvenes católicos para transformarlos en impulso renovador que demolerá el neo-paganismo que nos extrangula.

Debemos convencernos que la vida católica es a veces una fuerza débil en el concierto americano que se apoya como la llama al frente de un huracán ante las doctrinas disociadoras y decrece su potencia no porque carezca de fuertes raíces, sino porque no recogemos los principios inconmovibles del Evangelio.

Se debe combatir el principio de cobarde abstención para colaborar entre hermanos (nuestro espíritu es vida proveniente de un sólo Espíritu) haciendo notar que la fuerza elemental es la unión si se quiere que el triunfo sea de aquellos que sustentan un mismo ideal. La primera impresión es halagadora al contemplar el muy amplio programa de labor. Nacerá de allí una irradiación de estímulos tendientes a sostener una ofensiva continua contra nuestros impugnadores falaces.

Las Universidades Latino Americanas sufren desde hace algún tiempo continuas agitaciones, que demuestran como la vida universitaria de todas ellas está socavada por los mismos males.

La similitud de los problemas queda aun más aparente al comparar las soluciones que se han dado o que se pretenden dar. Al comparar los recientes Estatutos dictados en varias de las Univerdades se advierte la tendencia

su dirección a todos los elementos que las forman. Volver al concepto de una Universidad con vida corporativa propia, es sin duda una de las características más esenciales del movimiento universitario actual. Con marcha más o menos ascendente, según la idiosincracia de cada país, se tiende a esa realización. Mas, hay una respuesta negativa, al preguntarse, si va a quedar resuelto el problema con las diversas reformas que se han realizado o se estudian actualmente y si van a terminar los incidentes bulliciosos, porque dentro de la organización se encuentran no más que profesores y alumnos y esa organización no responde a las necesidades ni de los universitarios ni de la sociedad que los rodea. Analizar los defectos de cada uno de esos elementos sería largo e inútil: Lo que sí puede asegurarse es que la mayoría de Universidades Latino Americanos no habrían podido vivir lejos del ala proctetora del Gobierno en el período de formación de estos países. Pero, desgraciadamente al perder los hombres de Estado el concepto elevado de su misión, cual es al bien de la comunidad que dirigen, se dieron cueuta que tenían en su ma- tima morada, después de las exeno una arma poderosa en el monopolio universitario. Y desde entonces el patronato estatal se transformó en el peor yugo de los estudios superiores y se hizo de los cargos y cátedras universitarias, otras tantas prebendas que correspondían al partido triunfante en el Gobierno. Así, al ser destituído el Director para que el cargo fuera llenado por el amigo del Ministro, queda mar-

# HEREDIA

parte, tenemos que lamentar la ricordioso premia sin tardanza. desaparición de un señor, míem-Nicional, del que fue todo un grande honor, quien en su relativa corta vida se llamó Eduardo Herrera Lobo. El finado al dejar esta mísera tierra era Director de la Escuela «Joaquín Lizano», cargo al que imprimió toda su pericía y competencia, pues el señor Herrera había nacido para ser mucho en la santa causa de la enseñanza, que hoy lamenta su sentida muerte, más, si se toma en cuenta su carácter moral, como maestro y particular, y su digna conducta honorable siempre, era la protesta más enérgica contra todos los vicios. Como padre de familia, allí se destacó su excelente personalidad: amoroso, cumplido, a su digna esposa, hoy en el dolor, amaba con ardor junto con tres niñitos, en la orfandad, inocentes que ignoran lo que la muerte dura y cruel les ha arrebatado, privándoles de las caricias de un padre como don Eduardo.

Cuando se le condujo a la úlquias religiosas en la Basílica, pudieron darse cuenta sus amigos y familia del cariño inmenso en que se le tenía, por la concurrencia grande que acompañó a sus mortales restos a la ciudad del «silencio eterno,» en donde terminan los dolcres y las alegrías mundanales y sólo quedan los tristes desengaños o el recuerdo imperecedero de las

Con gran dolor de nuestra buenas obras, que el cielo mise-

Presentamos respetuosamente bro importante del Magisterio nuestro pesar a su esposa, su señora madre, don Ernesto Gómez y señora, demás hermanos y familia doliente.

> -En celebración del onomástico del día de ayer miércoles, damos nuestro atento saludo a la espiritual señorita Angela Coronado Rodríguez, flor delicada del jardín herediano, cuyos simpáticos atractivos despiden aromas de virtud en torno de su persona, estimada siempre de cuantos sabemos quererla.

> Años de vida como pétalos cuentan las rosas, para ella.

> > A. Q. L.

Agosto 3 de 1933.

'El Aguila de Oro' PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO "

Bacalao sin espinas - Salmón co-

lorado - Ostiones - Camarones -Petit - Pois en mantequilla -Sardinas en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares Anchoas en aceite -- Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. - HAGANOS UNA VISITA .-

TELÉFONO Nº 3933

### De Naranjo

Postal para el Presbo. don José del Olmo.

Es una suerte para un pueblo cuando tiene un verdadero pastor de almas que se interesa de veras, que pone todos sus empeños por cultivar y fementar la virtud en todos sus feligreses Es una bendición para nosotros cuando vemos los frutos de su cristiano esfuerzo cristalizados como lindas flores que crecen a la vera del camino de la vida y que no han sido holladas por la planta del mal por estar protegidas por el invisible pero potente muro de la virtud que con tanto afán ha sabido construir nuestro buen cura.

Cuando al empezar el santo oficio de la misa veo esas falan ges de hijas de María, que con tanta unción y regocijo entonan loas a la "Virgen sin mancha, Reina de los cielos", no puedo menos que hacer el parangén, de otras falanges, por dicha nuestra, menos numerosas, que entregadas al baile se complacen con hacer la antítesis de las primeras, y convenir en que es muy noble y santa la labor de nuestro excelente cura Don José del Olmo, y en ese instante, elevo una piegaria al Creador, pidiéndole nos lo conserve a nuestro lado, sano y feliz por muchos años.

J. C. J.

Naranjo, Julio de 1933.



### Avance de la tifoidea

Parece por dicha contenido ya el brote de fiebre tifoidea que se produjo en esta capital.

En Aranjuez casi todos los vecinos se han vacunado para prevenir el mal.

# Rafael Meza N.

DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica ha trasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Es esta una de las muchas correrías de la bruja Zárate, la que habitaba en las altas montañas que se alzan majestuosas al Sur de Escasú y que en parte las llaman los Arcángeles, en otras la Piedra Blanca y que en la geografía conocemos con el nombre de los Cerros de La

Allí tenía su vivienda esta bruja que era de esas que se pasean en escoba y que hacía todas las maldades que saben ha. cer las brujas.

Candelaria.

También vivía en sus cercanias, en una casita perdida en la montaña, una linda muchachita, rosada y fresca como que siempre había respirado el aire puro de sus montañas, en las que sentíase tan feliz como la más mimada de las princesas de los cuentos. Ella veía formarse hermosos castillos que cambiaban de arquitectura y colores según el capricho de las nubes o de los rayos del sol. Comtemplaba a sus pies la profunda hondo. nada con sus puñaditos de casas que forman las aldeas; los sembrados, en fin ese bello panorama tan viejo y tan nuevo eternamente!

Hija de todo ese ambiente de contemplación y soledad, era su alma soñadora y hermosa, sin contagio de vanidades ni envidias ni nada de lo que suele amargar la juventud que vive en el gran mundo.

Sólo tres veces había salido de su retiro: La primera cuando salió a hacer su Primera ComuFantasía alrededor de una leyenda

# La bruja Zárate de Escasú

reciprocamente, como se ama la tarde y al darse cuenta ya es- egoísta, pues Manuelita le era cuando se tiene el alma joven, taba en su casita. sedienta de ensueños, de caricias y de todas esas emociones que constituyen el amor.

acercó. Tan bella criatura le he- se durmió. chizaba y, durante mucho rato la miró como algo muy bello, así, antes que otro más valiente y decidido le dijese lo que a él le subía del corazón a los labios, dejó cantar la avecilla que en su interior estaba. Le habló mucho con aquel tono de sentimiento y ruego que llega al corazón y se graba para siempre...

Manuelita le escuchaba con una mirada de ensueño perdida en el espacio. Aquel lenguaje era como música celestial y se abandonaba a saborear tan nueva como inesperada felicidad.

A la hora del regreso, Manuelita sintió le que debieron sentir Adán y Eva cuando oyeron la voz del ángel que los expulsaba del Paraíso terrenal: más, ella llevaba en su corazón todo un tesoro: la dicha de su amor.

En su ilusión no sintió ni las piedras del camino, ni el frío de

Anochecía, ya había salido la luna cuando ella llegó y extasiada la contemplaba encontrándola En todo un día que ella no sa- más bella y hasta le parecía que bría decír si fué minuto o eterni- las estrellas habían aumentado dad, y en la alegría de la feria y de tamaño y que estaban más cuando la niña admiraba tantas brillantes... todo parecíale un cosas que jamás viera, él se le sueño y, dando gracias a Dios

> Pasaron los días y los recuerdos recientes que constituían sus alegrías, poco a poco se convertían en tristezas; no había tenido la dicha de volver a ver a su amado y se iba marchitando como una planta sin agua y sin

El en tanto, fué dos veces a verla, pero en vano, porque no encontró la casa. «Parece, -se decía-que esto no es natural», sigo las instrucciones que ella me dió y no encuentro». Así pensando, regresaba triste y contra-

«Talvez,-pensaba-la próxima ocasión tendré más suerte».

la bruja Zárate, temerosa de perder su cariñosa vecina, extraviaba al muchacho y con eso causaba la tristeza de la niña.

La bruja la amaba, pero , era

muy servicial.

Una tarde que andaba la bruja buscando leña, encontró a la muchacha sentada en un árbol caído; se quedó mirándola...

La vió tan triste, y tan sola se destacaba su figura en el último celaje de la tarde que la vieja conmovida acercándose, la dijo: «Hola!, chiquilla, hace días no te veo, ¿por qué estás triste? Ya tu carita parece una azucena».

La niña con su mirada melancólica le contestó: «No es nada, admiro la puesta del sol».

«No me engañas-agregó la vieja-tú estás triste y sé cual es la causa; pero, si te confías a mí, lo verás cuando quieras».

Manuelita abrió mucho los ojos, «Cómo?, -dijo-ni sé dónde está»!

«Descuida—interrum pió la bruja - yo te llevare si tu quieres esta noche a las doce, pues es viernes y podremos transportarnos en mi escoba».

«Me da horror-replicó Ma-Pero ni él ni ella sabian que nuelita, eso debe ofender a Dios, prefiero no ver nunca a mi ama-

> «Qué tonta eres, si todo queda a mi cargol».

A la insistencia de la bruja se

añadió el deseo tan inmenso que tenía de verlo, por ésto al fin se decidió.

A las doce de la noche la bruja Zárate sacudió su cabello desgreñado; después de todos los ritos que precedían a su vuelo de escoba y al balbucear unas frases horribles, se lanzaron al espacio.

Al rato de volar pasaban por un Templo, y como la niña era piadosa y su madre la había enseñado que cuando pasara frente te a una Iglesia dijera tres veces una salutación al Santísimo Sacramento, cumplió con el encargo, y, al instante se deshizo el sortilegio de la escoba y rodaron desde lo alto.

A la bruja como tal, nada le sucedió, pero la pobre Manuelita se estrelló en el atrio de la Igle-

Furiosa la vieja siguió el camino en un pedazo de escoba y trajo al muchacho para que viese a su novia muerta. Mudo de espanto llegó Gabriel al lugar de la catástrofe. Pensó que aquel coranzoncito sin vida que allí yacía, le amó tanto... y lo sacó guardándolo luego en una copa de oro y con ayuda de la vieja lo colocó en lo alto de la torre.

Cuando estaban en esa tarea oyeron un ruido de alas. Gabriei volvió la cabeza; la bruja había desaparecido, mas, estaban allí dos ángeles interrogándolo con la mirada. El les refirió la histo-

**PROTEJA** SALUD

# TRAUBE

Le Ofrece la mejor Cerveza

nión en la Parroquia vecina, después cuando la llevaron un día de Reyes a ver un portal de movimiento que ella admiró mucho, y, la última ... ha! de esa última vez que salió, transformada ya en una señorita de 16 años, vinieron todas sus penas y sus dulces tristezas, que también hay tristezas dulces... si no lo creeis preguntadlo a una jovencita enamorada y seguro os contestará que sí con un suspiro melancólico acompañado de una sonrisa.

Como decía, en esta ocasión conoció nuestra niña un joven a quien seguro le sucedió lo mismo que a ella, pues el cieguecillo traicionero y travieso hirió a los dos a la vez; y pienso que tuvieron suerte, ese consentido de energía por el Estado. Cupido, como no pasa de ser un chiquillo, todo lo hace a medias y, generalmente da un flechazo olvidando el segundo.

A nuestros jovencitos no les sucedió así, porque se amaron

# Dictamen favorable del señor

Congreso Constitucional:

El proyecto de ley, Formación de Hogares Rurales, presentado por don Alfonso Drexler, publicado en la Gaceta Nº. 123 de 2 de Junio de este año, es a mi juicio muy útil, porque una institución cuyos fines sociales vinieran a armonizar la vida de las familias, y a conjurar el acaparamiento de tierras nacionales con fines puramente comerciales, debería ser apoyada con todo entusiasmo por todos los ciudadanos y amparada con devoción y

Encuentro el proyecto que establece el «PATRIMONIO TE RRITORIAL» de una sencillez casi patriarcal. El padre rico o poseedor de tierras en abundancia, que inscriba como patrimo-

## de Agricultura

Sánchez, miembro de la Comisión

nio de su familia una porción de ella, no haría otra cosa que ase gurarle contra las eventualidades del porvenir, tan incierto a veces, que más del 50% de las familias, que vivieron en la abundancia, darian testimonio con su propio caso. Por otra parte, el Estado, fiel guardador de las riquezas naturales, tendría a mano la forma de evitar que se siga acaparando la tierra baldía, por medio de títulos supletorios in fieles, la mayor parte de las veces; tierras, que si son conservadas como cosa pública, garantizarian al trabajador del futuro su selicidad y su arraigo al terru-

Por lo anterior, recomiendo a la Cámara el Proyecto de Ley · Formación de Hogares Rurales" de don A fonso Drexler, supri-

ño y a la Patria.

miendo el artículo VIII de su exposición, pero incluyendo otro, que diga:

«Las propie tades inscritas en el Registro Público, en favor de persona o sociedad, por medio de títulos supletorios. provenientes de denuncios nacionales o de baldios de la República no cultivados hasta la techa o en estado de abondono, y que se pruebe por la Promotoria Fiscal de la República haber sido inscritos ilegalmente, se reducen a 50 hectáreas o a la superficie realmente cultivada y en usufructo actual, si la extensión aprovechada con los cultivos es mayor de las 50 hectáreas.

«Así mismo, el Poder Ejecutivo por medio de la misma Promotoría, declarará caducos y lo publicará de modo que los trabaja-

ria de la hechicera y tal fué el espanto de los ángeles que se convirtieron en estatuas y allí quedaron custodiando el corazón de Manuelita, a uno y otro lado de la torre, para siempre...

Marieta Verreche



dores agrícolas y campesinos pobres sepan los lugares donde se encuentran y los pueden cultivar denunciándolos, todos los denuncios nacionales, que según la ley respectiva están vacantes por haber transcurrido el término legal para su cultivo y uso».

San José, Comisión de Agricultura, 28 de Julio de 1933.

(f) WILFRIDO SANCHEZ

Suscribase a este bisemanario

Anúnciese en este bisamanario

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

### Noticias acerca del viaje de los costarricenses a Italia



Grupo de los excursionistas actualmente en Italia Fotografía tomada en Roma en el portal de la Iglesia de San Pablo extramuros por el servicio de crónica fotográfica de la Ilustracción Vaticana

Bari, 5 de Julio de 1933

Sr. don Fausto Bassini Gerente Agencia Viajes Excursiones San José, Costa Rica

Muy apreciable señor:

Ayer, al llegar a este bellísimo puerto del Adriático, recibí su atenta carta fechada el 17 de los corrientes.

Yo tengo que expresarle mi más vivo agradecimiento, junto con el de todos mis compañeros de viaje, por el interés que Ud. viene tomándose por nosotros

Debo decirle que nosotros, además de encontrarnos tan bien atendidos por la Compañía Italiana de Turismo, que Ud. representa, vamos de sorpresa en sorpresa cada día, y, aún cuando efectivamente no podamos desprendernos del recuerdo de nuestra querida Costa Rica quisiéramos que esta excursión no acabara. Nos sentimos más que satisfechos, y solamente lamentamos que no hubieran sido' más los costarricenses que nos acompañaran.

Ahora quisiéramos encontrarnos con tantas personas que en Costa Rica infundian dudas sobre Ud. y sobre la CIT para contarles verbalmente lo infundado de sus dudas y lo admirablemente bien que se viaja por medio de esa Compañía de Turismo.

Es lo cierto que nosotros, aún en medio de la pequeñez del ambiente en que vivimos en nuestra querida patria, sinembargo ya imaginábamos algo de las grandezas y bellezas de Europa y de Italia en especial, pero cuando hemos llegado a palpar la realidad, hemos quedado verdaderamente sorprendidos, y todos a una no hacemos más que tomar ligeramente los apuntes que podemos y darle gracias a Dios de habernos deparado la suerte inmensa de disfrutar de este viaje, y comprendemos, además, que nuuca hubiéramos podido hacer un viaje semejante, ya sea en cuanto a las muchas y largas excursiones que casi diarimente hacemos, así como en relación a la baratura del costo y a las comodidades que se nos brindan por medio de la CIT, de tal manera que todos nos sentimos sumamente satisfechos y decimos a cada paso que nunca nos arrepentiremos del viaje.

Exprésole una vez más mi agradecimiento y el de todos mis compañeros y soy de Ud. atto. S. S.

Firmado: J. RAFAEL CASCANTE V.

Recordamos que el día 9 de agosto se cierran irrevocablemente las inscripciones a la segueda y última escursión a Italia y Francia.

Agencia Viajes Excursiones-San José, Tel. 2839.

Viene de la 1ª. Página

#### Función teatral...

nati, llevado de los impulsos de su corazón generoso, dispuso trasladarse con un nucleo de sus alumnos a la ciudad de las flores para representar el importante drama El Duque de Mongomery, dedicando el producto de la representación a favorecer los trabajos de la Casa Cural en construcción y el Comedor de Don Bosco.

Reproducimos lo que al respeto dice el Comité organizador, deseando que sea bien correspondido el llamamiento que se hace al público herediano.

«Las ofrendas de 0 50 para participar a esta importante manifestación de arte, cultura y beneficencia se cederán todas en

beneficio del simpático «Comedor Don Bosco» y de la recons trucción de la casa cural.

Todo buen Herediano ha de apoyar el esfuerzo generoso de los alumnos del Colegio Salesiano de Cartago, que desean aprovechar el paseo annal de mediados de año para hacer una obra buena concurriendo a dar pan a la niñez desvalida de nuestra ciudad.

El interesantísimo drama, que ha deliciado a los cartagineses hasta el punto que hubo de repetir la presentación de tan impresionnate pieza teatral, será presentado con lujo de vestuario y abrillantado por los efectos escénicos del gran salón de actos de la Escuela Normal galantemente cedido por el Sr. Director.

# La fórmula económico= matemática de nuestro cambio monetario exterior

la libra esterlina debiera ven una, derse aquí a 15.75 colones y no a más de 20 ídem, como se ha venido ofreciendo, justifica la ragrupo de los cafetaleros.

Ya se sabe que la libra esterlina se valorizó en 1932 con un promedio de 3,50 dólares oro, y que momentos antes de poner en práct ca Mr. Roosevelt su plan inflacionista se cotizaba arriba de 3,40 dólares de 100 centavos por base esos 3 50 dólares oro y multiplicando esa cantidad por 4.50 colones, que es el valor del dólar, resultan los 15 75 colones a que hace referencia la Junta de Control de Cambios.

Naturalmente, que esta es la equivalencia verdadera de la libra esterlina papel; pero los cafetaleros pondrían el grito en el cielo si el cambio de la moneda i glesa se dejara en 15 75 colones, alegando los grandes perjuicios que ello les acarrearía, por lo cual estamos en la mejor voluntad de subir el cambio monetario al 500 por ciento, valuando entonces la libra esterlina bajo la

La nota publicada por la Jun- base de 3,50 dólares oro, según ta de Control de Cambios, a raíz queda dicho, en 17,50 colones. de haber dicho nosotros en este Conforme a esta idea el precio de mismo periódico que el cambio las demás monedas europeas en internacional no estaba al 450 colones, se halla multiplicando por ciento sino a más del 600, este mismo 500 por ciento por en la cual hace hincapié de que los centavos oro que vale cada

Con respecto al dólar es cosa muy diferente; porque éste actualmente no tiene 100 centavos zón de todo el comercio al que. oro, en virtud de no ser converjarse de los manejos de la Junta tible; y entonces para encontrar Especial en beneficio del pequeño su valor en colones hay que dividir los 17.50 colones de la libra esterlina por la cotización que ésta tenga cada día, en la bolsa de Nueva York. Por ejemplo, cuando la libra se cotice a 4 375 dólares papel, vale aquí el dólar 4 colones.

Creemos que esta fórmula aroro; de modo, pues, que tomando moniza todos los intereses y deja a favor de los dueños del oro una buena ganancia, pues de 15 75 que más o menos es el equivalente en colones de la libra esterlina a 17.50, existe una diferencia de 1,75 colones por libra.

> No hay que pensar en igualar el colón con el chelín, porque quedaría reducido aquel a 17,50 centavos, es decir, casi a las dos terceras partes de su valor; ni tampoco en fijar el cambio del dólar papel al 500 por ciento, como lo pretenden algunos, pues lo primero sería abusivo, y lo segundo un error de gran calibre.

> > MANUEL N. FERNANDEZ

Heredianos, sed generoso y os bendecirán las madres de los pobres niños que diariamente acuden con confianza plena al «Comedor Don Bosco».

EL COMITE

La banda de música de dicho colegio amenizará el certamen con lo más selecto de su extenso repertorio.

ENTRADA CO.5C.

### AL VUELO

Con motivo de la fiesta de ayer, felicitamos a nuestro amigo don Célimo, Francisco Pereira. A. Mora

La Tribuna mediante un artículo de don Carlos María Jiménez, dió a conocer el presupuesto de gastos del Banco de Seguros. El público está extrañado de las elevadísimas erogaciones de esa institución.

Medio siglo cumplió ayer nuestro cronista don Macabeo Vargas.

Se va a organizar algunas reuniones públicas para combatir el proyecto de elevar los impuestos Municipales de esta ciudad.

Hoy se reanudan en las provincias centrales las labores de las escuelas y colegios.

En Alajuela hubo el domingo una gran reunión para promover la erección de un busto al Padre don

### regresaran los romeros

El seis de este mes embarcarán de regreso los viajeros ticos que fueron a Roma.

Dios les habrá de dar feliz regreso.

LA CONFIANZA

dijo un sabio, as una planta de lento deservollo. La gente tiene fe en las cesas que vé, y hablando en sentile general tiene razón. Lo que a veces se Mesna fe ciega no es io de mingua a manera, pues debe haber unu rezon y hechos para tener en quédouvelause. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remede, la gente pregunta "¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mic? ¿ Va en armonia con los desc ibrimientos de la ciencia modern / yert in sus antecedentes al bijo . e toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algraos de los males para los cu: 'es se recomienda, acudiré a él er la plena confianza de que me podrá aliviar." Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION de WAMPOLE su alta reputacion entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetite y buena digestión, y es beneficial en cases de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes, El Dr. H. Segui, de la Habana, dice: "Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra pre-paración análoga." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Filadelfia, E.U. A., v lleva la firma de la casa v marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

### Noticias del Exterior

Según informaciones que publica la prensa, en la antigua y minúscula república de Andorra, de 5 000 habitantes, han surgido complicaciones pelíticas. El pueblo se ha dividido en tres facciones: Francófilos, catalinistas y nacionalistas. Los primeros quieren sostener el statu quo que, según el cual Andorra está bajo la común soberanía de Francia y del obispo español de Urgel; los catalinistas abogan por la incorporación de la república a Cataluña, cuya lengua hablan sus habitantes y los nacionalistas es' tán por la independencia absolu-

Mahatma Gandhi, su esposa y sus treinta discípulos y discípulas fueron puestos nuevamente en libertad, bajo la condición de no salir de Poona y de no participar en actividades de carácter político. De contravenir esta disposición, será nuevamente arrestado y sentenciado a dos años de prisión.

El Ministerio de Defensa Nacional alemán comunica que las maniobras navales han sido suspendidas por razones de economia, que motivaron también la suspensión de las maniobras militares. Se harán únicamente ejer cicios de combate del 14 al 15 de setiembre.

El Ministro de Guerra Vaugoin solicitó del presidente de la confederación austriaca dar al regimiento de cazadores del Em' perador el nombre de cazadores Dolfuss, en reconocimiento a los grandes merecimientos consegui' dos por elcanciller en su labor de despertar el sentimiento pariótico en Austria.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.